

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas:
Santo Diego de Cádiz, n.º 6
Palleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes. Ptas. 4,50
Provincias, trimestre. 5,90
Número del día 10 céntimos.
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

EL OBRERO

Simboliza esta palabra todo lo que significa progreso, adelanto, actividad, iniciativas: desde lo más augusto hasta lo más humilde.

El obrero en el mundo lo es todo, pero no dándole a esta palabra un significado vulgar ni mezquino, no empujándolo a la con justificaciones limitaciones que no tienen razón ninguna.

Obrero, en el sentido verdadero de la palabra, porque realiza labor, es el gobernante que presenta leyes, que hace proyectos, que introduce reformas para mejorar las condiciones del Estado.

También es obrero el hombre de negocios que sentado en su bufete, reúne cifras, estudia combinaciones bursátiles, porque realiza un trabajo impropio, pero del cual muchos seres se benefician.

Obrero es el comerciante en su despacho y él dá vida a la numerosa falange de trabajadores que le surte de géneros.

No otra cosa que obrero es el sabio en su gabinete, resolviendo problemas científicos; inclinado ante el cuerpo del enfermo, para darle la vida; mirando tras los cristales del telescopio para descubrir nuevos astros en los cielos y sorprender sus movimientos gigantes.

Obrero es el escritor que lanza para ilustrar al público sus obras; y obreros son en fin todos los que trabajan; todos los que realizan una labor de índole intelectual ó material; realizándose la sentencia de que es necesario ganar el pan con el sudor de su frente.

Cuantos existen son obreros; son trabajadores de distintas clases y géneros, que no el trabajo corporal tiene solamente sus peones sino que los hay en todas las diversas escalas de la vida y tan obrero es el ingeniero que proyecta y dirige las más espantosas obras, como el último obrero que conduce las carretadas de arena.

Los únicos que no pueden ser considerados como obreros; los que deben de merecer la execración general son aquellos que tienen horror al trabajo, vagos que solo al vicio se consagran y de los cuales en todas las esferas debe huirse, porque son perjudiciales a la sociedad y al hombre, por muchos conceptos.

La huelga de Jerez solucionada

Jerez 9.

El gobernador

Toda la prensa de esta ciudad, elogia unánime al señor gobernador.

Nos consta y hemos de hacerlo así público en honor a la verdad y a la justicia los esfuerzos y constantes trabajos que ha realizado el digno gobernador civil Sr. Fernández Jiménez, quien no ha descansado de día ni de noche para llegar a la solución.

Ayer antes del mitin, celebró una entrevista con la Comisión de huelga, a fin de que éstos recabaran poderes de la Asamblea para tratar en definitiva de la solución del conflicto.

El mitin

Celebróse en la calle San Justo número 10, domicilio de «Fuerza Obrera» el mitin anunciado.

El local se hallaba lleno completamente.

El presidente Oliva dió cuenta de las gestiones realizadas y pidió a la Asamblea un amplio voto de confianza para la Directiva y Comisión de huelga, a fin de entenderse con el señor gobernador civil para terminar con el conflicto pendiente.

Esta proposición fué apoyada por Diego Martínez, quien en razonado discurso, llevó al convencimiento a la muchedumbre que asistía al mitin de que era necesario en los momentos actuales, el voto de confianza que se había solicitado por el compañero presidente.

Después del mitin pasó el señor gobernador por la calle Larga, y su presencia fué acogida con verdadera simpatía; pues a su paso por todos los círculos y casinos era saludado con el mayor respeto y cariño por los socios y cuantas personas transitaban por dicha calle.

El gobernador respondía con mucha deferencia y satisfacción a las muestras de simpatías de que fué objeto.

A la una de la madrugada llegó al Ayuntamiento el Sr. Fernández Jiménez acompañado del alcalde, permaneciendo en el despacho oficial hasta horas avanzadas.

Nota oficiosa

Ya de madrugada se ha dado la siguiente nota oficiosa que publicamos íntegra.

Dice así:

Cómo se ha llegado al arreglo de la huelga de obreros agricultores.

Siendo de sumo interés determinar el procedimiento que se ha seguido para llegar a la concordia que hoy celebra Jerez con verdadero júbilo, debidamente autorizados debemos hacer constar, que los patronos agricultores que tenían desde el principio de la huelga unas bases que los obreros rechazaban, requeridos por el gobernador, y cediendo a su patriotismo, no queriendo que pudiera achacárseles la menor intransigencia, retiraron las expresadas bases y concedieron un amplio voto de confianza al señor Fernández Jiménez, para que, asumiendo la representación total de los agricultores hiciera y deshiciera, proponiendo libremente unas nuevas bases que condujeran al arreglo y que ellos previamente aceptaban gustosamente, ufanos de haber contribuido al bien y a la tranquilidad de esta población.

De este modo ha llegado a ser posible el arreglo que aplaude Jerez entero.

El gobernador a Villamartín

El administrador de la empresa de automóviles de Jerez a Villamartín, don Jacobo Molina, fué citado ya de madrugada por el gobernador al Ayuntamiento interesándole un automóvil que lo condujera a Villamartín.

El señor Molina telegrafió al señor Gutiérrez Sirés, a fin de que se encontrara hoy a las once, un coche de turismo a la llegada del ómnibus que sale de Jerez a las diez, el cual conducirá al gobernador civil y al comandante de la benemérita, jefe accidental de la Comandancia, señor Jiménez Topete.

Antes de marchar el gobernador, celebrará una reunión con la comisión de huelga donde seguramente y según nos manifestó anoche el presidente de la Comisión de huelga Diego Martínez, quedaría todo solucionado satisfactoriamente dadas las buenas disposiciones en que se encuentran tanto los patronos como los obreros.

Como se vé no estábamos equivocados ayer al felicitar por anticipado tanto al gobernador como a las dos partes contendientes y al vecindario en general, por la solución dada al actual conflicto, que tan gravísimos perjuicios venía ya ocasionando a todas las clases sociales de Jerez.

A las cinco y media se celebrará hoy otro mitin.

El gobernador se propone marchar en el tren correo a Cádiz.

Es digno el señor Fernández Jiménez por la meritoria labor que ha realizado, que Jerez entero sin distinción de clases le demuestre hoy sus simpatías y agradecimiento acudiendo a la estación a despedirlo.

Por Telegrafo

Madrid, 9 (varias horas.)

Política y políticos

Lo que dice Dato

El Sr. Dato manifestó que el sábado se leerá en el Congreso el decreto suspendiendo las sesiones de Cortes.

Antes quedarán aprobados los proyectos del ferrocarril de Tánger a Fez, de Valencia a Madrid y crédito para la benemérita.

Consejo de ministros

Celebróse Consejo de ministros careciendo de interés los asuntos que se trataron en el mismo, pues únicamente ocupáronse de cuestiones administrativas.

Hubo cambio de impresiones sobre los asuntos actuales, así como también se trató de la creación de una Universidad en Murcia.

El ministro de Marina

El Sr. Miranda marchará mañana a San Sebastián y estará de jornada con S. M. hasta el día 5 del próximo mes de Agosto.

Real decreto

Se ha firmado el Real decreto autorizando al Infante D. Fernando para contraer matrimonio.

Congreso

Han carecido de interés los asuntos tratados hoy en el Congreso.

Limitóse la sesión a varios ruegos sin interés y al despacho de los asuntos que figuraban en el orden del día.

En la Cámara notábase gran desanimación.

Lamentaciones

El diputado republicano Sr. Barriobero, se lamentaba de que se dijera que había tomado dinero por hablar como lo hace del asunto de las aguas de Barcelona.

Añadió que la verdad de lo ocurrido es que un senador catalán, que por lo visto está interesado en el negocio, le hizo una oferta para que no hablara del asunto del agua de Dos-Rivs.

Comisiones

En la reunión de secciones del Senado se eligieron las siguientes comisiones:

Para el proyecto de construcción de un crucero en el Arsenal del Ferrol a los Sres. Lastres, Cayo Rey, Bermejo, Dordart, Céspedes, Cavestany y Frast.

Para el proyecto relativo al anticipo al Ayuntamiento de Jerez de la Frontera para la construcción del cuartel de caballería los Sres. Bustos, Grijalba, Royand, Cavestany, Mochales, Carranza y Luace.

Ambas comisiones se reunieron seguida, emitiendo dictámen de conformidad con los respectivos proyectos.

El «Diario Universal»

El «Diario Universal» dice que aprobado el proyecto del buque explorador, entre los diputados ministeriales no se habla más que de crisis para cuando se clausuren las Cortes, que, como se ha dicho, será el sábado.

A continuación censura las impaciencias de los ministeriales, que en lugar de estudiar los problemas que interesan al país continúan cultivando la política personal, ensañándose ahora con el marqués de Vadillo, sobre el cual descargan sus iras los ministeriales.

Varias noticias

De Barcelona

El juzgado ha denunciado a los oradores del mitin antimaurista del domingo último, acusándoles de injuria y excitación a la sedición.

— Sigue en igual estado la huelga que sostienen los obreros de la industria textil, en Igualada.

— En el campo de tiro, de Granollers se le disparó involuntariamente la tercera a la soldado Diógenes Santiago.

El proyectil chocó contra una piedra, cuyos fragmentos hirieron levemente al capitán don Simón Pérez, al teniente don Federico Ramírez, a un sargento y a un cabo, los cuales ingresaron en el hospital militar.

— Los periódicos de la localidad publican un telegrama del señor Ruiz de Grijalba, protestando de la declaración que se le atribuye contra la prensa católica.

— El domingo se celebrará un mitin maurista.

— Se asegura que el capitán general ha conferenciado con importantes personalidades de esta, para tratar de las responsabilidades que pueda haber a los concejales que han suscrito la proposición protestando del fusilamiento de Ferrer y solicitando que se erija un monumento ante el palacio de justicia.

Quiéren la escuadra

Unos 2.000 obreros de los arsenales de Ferrol, han elevado una exposición al señor Dato, rechazando que sean enemigos de la aprobación del proyecto de segunda escuadra y diciendo que España, para engrandecerse, necesita buques de guerra.

Huelgas solucionadas

Se ha solucionado la huelga de carreteros de Artesa, (Lérida).

— En Linares ha quedado resuelta la huelga que sostenían los obreros carpinteros.

En Valladolid

Noticias recibidas de Valladolid acusan tranquilidad.

La huelga de metalúrgicos disminuye. La benemérita patrulla para evitar coacciones.

Del Extranjero

Artículo interesante

Comunican de Viena, que un personaje, ligado al archiduque asesinado por una amistad estrecha, ha publicado un artículo conteniendo afirmaciones graves. Una de ellas asegura que el archiduque se negó repetidamente a emprender el viaje a la Bosnia, y que los generales que le rodeaban, le hicieron ver que no realizar el viaje podría achacarse a falta de valor.

Añade que el jefe de la policía de Budapest pidió el envío de varios agentes y que el ministro de Hacienda se opuso, diciendo que las cantidades que se habían de invertir en el envío de policía, sobrepujaban a los gastos que había asignados para la expedición del archiduque.

En cuanto a la ausencia del emperador de Alemania en el entierro de los archiduques, refiere que cuando el kaiser conoció el programa de los funerales, es-

cribió una carta, diciendo que él no podía asistir al entierro de un amigo, á cuyos hijos no se les permitía acompañar á los cadáveres de sus padres.

En las avanzadas yanquis

Comunican de Veracruz que cerca de las posiciones avanzadas que ocupan los yanquis en dicha población, se han visto importantes núcleos de fuerzas federales mejicanas que amenazan atacarlos.

Una bomba

El laboratorio municipal de París ha hecho estallar en un campo raso una de las bombas encontradas á los anarquistas rusos, que fueron detenidos ayer.

La detonación fué formidable, pues llegaron á conmovirse casas que distaban dos kilómetros del lugar donde la bomba explotó.

Esta hizo en el suelo un hoyo de 65 centímetros de profundidad.

Los anarquistas yanquis

A causa de haber fracasado el atentado que en New York se intentaba contra la familia de Rockefeller, se dice que los anarquistas yanquis han condenado á muerte al expresidente Roosevelt, al Zar de Rusia, al Rey de España, á Rockefeller y á otros potentados yanquis.

De Méjico

Un despacho de New York dice que las fuerzas del general Carranza, tras rudo combate, se han apoderado de la ciudad de Guadalajara.

Las bajas sufridas por ambos bandos han sido numerosísimas.

Urberuaga de Ubil'a.—Marquina, (Vizcaya).—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio.—Pídase memoria.

Los heridos de anoche

Francisco Jiménez Rodríguez y Antonio Márquez Gómez, cuestionaron anoche de madrugada, resultando el segundo con una contusión de segundo grado en el ojo derecho y erosiones en distintas partes del cuerpo y en la cara.

En la calle del Pozo también de madrugada, sostuvieron reyerta José Gómez Alvarez y Francisco Gómez y Gómez.

A las voces de auxilio acudieron los serenos Agapito Chilia y Francisco Toledo, separando á los contendientes.

El primero de los citados sujetos resultó con erosiones en el cuello y el segundo con una contusión en la región parietal derecha, otra en el pabellón de la oreja y otra en el dorso de la mano izquierda.

Ambos fueron asistidos en el Hospital de San Juan de Dios.

A la una y media de la noche ingresó en el Hospital de San Juan de Dios, Cayetano Vargas Aragón, siendo asistido de una herida cantusa en el ala izquierda de la nariz y otra en el labio superior.

De otra herida también cantusa, que parte del ala derecha de la nariz y llega hasta el lado opuesto con separación de la boca.

Esta herida fué pronosticada de grave.

El agresor que se llama Rafael Bruzón, fué detenido por el cabo de serenos del distrito D. Enrique Rodríguez.

La cuestión suscitóse en el campo de San Roque.

Las referidas heridas le fueron causadas con una piedra.

NOTICIAS VARIAS

En la tarde y noche de ayer, como es costumbre, desde su inauguración, hubo concurrencia extraordinaria en el Balneario Victoria, congregándose allí lo más selecto de la alta sociedad gaditana.

La banda del regimiento de Alava, dirigida por su competente maestro don

Alejandro Contreras, interpretó escogidas piezas de concierto, que fueron escuchadas con verdadero deleite, siendo premiadas con nutridos aplausos.

También fué muy celebrada la bella y elegante canzonetista «La Hernani», que viene actuando en el favorecido local, con éxito extraordinario.

Su voz extensa y de agradable timbre, hace ver en ella, no ya á una vulgar completista, sino á una tiple ligera de ópera.

Estamos seguros de que el público responderá á los esfuerzos que los propietarios del Balneario hacen, para que las horas en aquel lugar resulten amenas y agradables.

En Valladolid pasa temporada, con su hermana la señora viuda de Ponce de León, el señor marqués de Casa Bermeja.

Dentro de breves días, marchará desde Madrid á Villalba, al objeto de pasar una temporada, el distinguido general de la Armada don Ricardo Fernández de la Puente.

En el exprés de ayer, regresó de la corte la distinguida señora esposa del senador del reino don Ramón de Carranza.

Estuvo ayer en el Puerto de Santa María, el concejal de este Ayuntamiento don Amós Quintana.

—Marchó á París y Vichy, para tomar las aguas, nuestro estimado convecino don Manuel Nuche.

—Regresó de Jerez, don José Sahagún y de Rivas.

—A San Fernando llegó procedente de Madrid, el general de Artillería don Daniel González.

En el exprés de ayer marchó á Madrid el Excmo. Sr. D. Manuel de Eizaguirre, con motivo de haber fallecido en dicha capital su hermano político don Juan Francisco Portuondo.

Reciba el señor Eizaguirre y demás familia, la expresión más sincera de nuestro profundo pesar.

En la estación fué despedido el distinguido viajero, por el apoderado de la Compañía Transatlántica, don Carlos Barrié, por el capitán del puerto don Miguel de Ambulody, con Mariano del Póvil, don Sebastián Martínez de Pinillos, don José Vilchez Chell, don Carlos Guaza, don Julio Loubet, don Ricardo Fernández de la Puente, don José Antonio García y otros.

A Sevilla regresó el señor cónsul de Cuba en aquella plaza, don José Antonio Muñoz, siendo despedido por el señor cónsul de dicha nación, en Cádiz, señor Gil de Pablo.

En el Hospicio

En el Hospicio provincial se hacen preparativos para celebrar con toda solemnidad la fiesta de la Patrona del expresado establecimiento Santa Elena.

Detención

Cumpliendo órdenes del celoso jefe de policía don Agapito Fernández, fué detenido ayer por los vigilantes don Juan García Soler y don José Toledo, el individuo recién llegado de América Juan Escasua, (a) El Gaditano.

Este sujeto ha cumplido diferentes procesos por robos, cometidos en compañía de los célebres ladrones Pablo Escamez y José Martínez Fernández (a) El Chuqui.

Actualmente se encuentra reclamado por distintos Juzgados, entre ellos, los de San Fernando, Cádiz y el de Instrucción del distrito de San Miguel de Jerez de la Frontera.

Estos servicios merecen consignarse así como felicitar al señor jefe de policía y funcionarios que tan bien cumplen las órdenes que les dan.

El «Canalejas»

Radiograma recibido ayea en Cádiz, expresaba que el vapor Canalejas había salida para Arcila y que el viernes al amanecer llegaría á Cádiz.

Aviso

Extraviado en la vía pública un velo de señora, su dueña puede recogerlo en Sección de Alcaldía de esta Secretaría municipal, donde se encuentra.

Ahorcado

Noticias recibidas de Los Barrios, comunican que puso fin á su vida ahorcándose de un árbol, el vecino de dicha población Pedro Rodríguez González, de 17 años de edad.

Obedece tal decisión á la situación precaria que venía sufriendo.

En el lugar del suceso personóse el Juzgado disponiendo fuese trasladado el cadáver al Depósito.

Ocurrencias locales

A las 12 horas de hoy, por el guardia municipal Isidro Caperusa, fué detenido en el Depósito municipal á disposición del señor alcalde un individuo por mendigar en la vía pública.

—A las cinco de la tarde por el cabo supernumerario de la guardia municipal José Larrubia, lo fué en la Inspección de Vigilancia un sujeto que en estado de embriaguez insultó á una vecina de la calle Cardoso núm. 2.

Sociedad

La de Puerto Real denominada Juventud Puertorrealeña, ha elegido nueva Junta directiva y para la presidencia de la misma á D. Cipriano Pérez Bohorques.

La viruela

Durante el pasado trimestre no se ha registrado defunción alguna por enfermedad variolosa en Vilamartin.

Incendio

En el sitio denominado «El Bufedillo», término de Arcos se declaró un incendio el día 7 del actual.

El fuego fué lo alizado en corto tiempo por varios paisanos.

Se quemó una extensión de terreno de unas cuatro hectáreas, próximamente, poblado de lentiscos y retamas, propiedad de la vecina de Bornos D.^a María Ortiz Armario, calculándose las pérdidas en unas 150 pesetas.

Visitas

Visitaron ayer al señor secretario del Gobierno civil D. Tirso Alonso, los siguientes señores:

D. Miguel Aguirre, delegado de la Sociedad Española de Construcciones Navales; D. Leonardo Fernández Galindo, canónigo magistral de esta Santa Iglesia Catedral y D. Antonio García Cosano, canónigo lectoral.

Corredor de Comercio

De Real orden dictada por el Ministerio de Fomento, se nombra corredor de Comercio en esta plaza á D. Nicomedes Herrero López, y se deniega la solicitud que con el mismo objeto tenía presentada D. Angel Baños Moreno, por ser el Sr. Herrero quien lo solicitó primero.

Electricidad

El representante de la empresa de Eugenio Lebón y Compañía en esta, oficial al señor gobernador civil, poniendo en su conocimiento que en el día de ayer han comenzado los trabajos para la instalación de una línea eléctrica de alta tensión entre Cádiz y el barrio de Puntales.

Circular

La Dirección general de Seguridad dirige circular á los gobernadores civiles recordándoles las severas prescripciones del artículo 43 de la ley de Presupuestos de 21 de Julio de 1878 para que se cumplan estrictamente, dado el considerable número de expedientes de licencias de los funcionarios de los Cuerpos de Vigilancia y Seguridad, que constantemente se reciben en dicha Dirección.

Acto heroico

Anteayer tarde al ir á embarcar en el vapor «Mercedes», que para el traslado de los operarios de la Sociedad Española de Construcciones Navales, estaba atracado al muelle de la Factoría de Matagorda, tuvo la desgracia de caer al mar, una de las costureras que allí prestan sus servicios.

Dado el mal estado del mar, la mujer citada hubiera perecido, si el primer bu-

zo de la expresada Factoría, D. José Mexía Torres, no se hubiera arrojado tras ella, consiguiendo salvarla.

El mencionado buzo, que recibió muchas felicitaciones, no es la primera ocasión en que realiza actos de esta índole, que merecen premio.

Nosotros también le felicitamos.

CRÓNICA

La alegría del vivir

Si alguna vez lector ó lectora, amable, has contemplado el sublím. espectáculo que encierra el amanecer de cada uno de estos días de la plácida estación que cruzamos, habrás sentido una satisfacción, un bienestar inexplicables, solo conocidos en estas benditas tierras meridionales, libres de nieblas y otros molestos fenómenos atmosféricos.

La suave brisa de la mañana, unida á la grandificencia del astro solar al comenzar á elevarse sobre el horizonte, como ilusoriamente vemos, que derrama á raudales sobre nuestras cabezas, sus dorados rayos y al alegre pjar de los pajarillos, que cruzan el espacio en vertiginoso vuelo, tras el cotidiano alimento que ansiosos esperan sus hijuelos, hacen que todo mortal, lleno de fé y reconocimiento, haga llegar al Trono del Altísimo, una plegaria de gratitud, por haber creado tanta maravilla, nunca bien apreciada.

Para todos tiene encantos este alegre amanecer, hasta para el más indiferente, que por un momento cesa en la laxitud, á que su caracter le conduce, hechizado por tanta belleza.

Unicamente el sér cuya conciencia le acuse, puede temer la presencia de un nuevo día, de un nuevo amanecer, cuya magnificencia le aterra, porque sabe que es un paso más hacia la muerte, cada minuto que pasa, cada orto del dorado astro.

El enfermo mismo, que sabe lo inminente de su muerte, espera con ansia el nuevo día, tras una noche de enormes sufrimientos, creyendo encontrar alivio á sus males.

Cada nuevo día encierra otra esperanza, que con la noche desaparece, pero que renace con el siguiente día.

¡Qué hermosa es la vida!

¡Benditas tierras de Andalucía, que bajo vuestro diáfano cielo, podemos presenciar casi continuamente, tan bella y hermosa obra en todo su esplendor!

MANUEL CERÓN BOHORQUES.

Cádiz, 9-7-914.

CAMARA DE COMERCIO

Se reunió ayer tarde la Cámara Oficial de Comercio, presidiendo don José de Vilche Chell y con asistencia de los señores don José L. Rodríguez Guerra, don Antonio Suárez Perez, don Fernando Salamea, don José Luis Lacave y don Ramón Rey.

Actuó de secretario don Joaquín Navarro.

Se leyó el acta de la anterior, que se aprueba por unanimidad.

La Presidencia, antes de entrar en el despacho ordinario manifiesta la desgracia de familia que ha sufrido el querido y respetable presidente don Manuel de Eizaguirre, que le ha impedido presidir el acto como era su deseo por haber salido precipitadamente para Madrid.

Propone levantar la sesión en señal de duelo como homenaje de afecto y consideración.

Así se acuerda por unanimidad, como también enviarle telefonemas de pésame.

